

EJERCICIO «QUORUM CHARLIE 01» CON EL GRUPO REYES CATÓLICOS



Durante la semana del 12 al 16 de diciembre de 2022, los caballeros y damas alféreces cadetes de quinto curso de la Academia de Caballería llevaron a cabo el ejercicio de instrucción y adiestramiento «Quorum Charlie 01», en colaboración con el Grupo de Caballería Ligero Acorazado Reyes Católicos II de La Legión.

La realización de estas maniobras ha supuesto para los alumnos una intensa semana dedicada a la instrucción de combate en zonas urbanizadas, el conocimiento y empleo de los vehículos acorazados de caballería y su armamento, así como el empleo de simuladores como

sistema de apoyo a la instrucción con fuego real, para contribuir la continua preparación del personal.

El desarrollo de este tipo de ejercicios, en colaboración con las unidades del Arma, constituye una pieza fundamental en la preparación de los futuros oficiales, la mayor aliada que tendrán a la hora de hacer frente a las situaciones más difíciles que se les puedan presentar en futuras misiones.

EJERCICIOS «TRIBUNO SIERRA GIUACO» Y «TRIBUNO SIERRA LEOPARDO»

Los sargentos alumnos de tercer curso de la Academia de Caballería han participado, en dos semanas consecutivas de ejercicios de instrucción y adiestramiento.

En la primera de ellas, del 9 al 14 de abril de 2023, llevaron a cabo las denominadas «Tribuno Sierra GIUACO» Durante las mañanas, los sargentos alumnos fueron rotando por el simulador de torre de Leopardo (STO), el simulador de puesto táctico (SPT), el simulador de tiro del misil Spike y



la realización de diversas tareas de mantenimiento de barcaza de Leopard. Por las tardes, todo el escuadrón se instruyó en la identificación de medios militares.

En el CENAD «San Gregorio» se utilizaron los simuladores SPT, con ejercicios tácticos a nivel sección en el que cada uno de los miembros de la tripulación debía ejercer las tareas específicas de su puesto, y el simulador STO, en el que realizaron ejercicios de torre de Leopard en los puestos tácticos de jefe de carro, tirador y cargador.

La instrucción de tiro de misil Spike se realizó en el Regimiento de Caballería España 11, con ejercicios en simulador de diversa dificultad, incluyendo condiciones meteorológicas degradadas y diferentes modalidades de disparo. Finalmente, la tarde del jueves se lanzaron seis misiles desde dos puestos de tiro sobre VAMTAC ST5 del Regimiento España.



El domingo 16, los sargentos alumnos se desplazaron hasta el CMT de «Cerro Muriano» para realizar tiro con VCI/C Pizarro y CC Leopard 2E, así como ejercicios tácticos integrados en los ejercicios tipo Alfa de dos escuadrones Ligero Acorazado del Grupo de Caballería Acorazado Almansa II/10.

El suboficial mayor del Regimiento Acorazado Córdoba 10, mostró a los alumnos la sala histórica, donde les habló de la historia del regimiento, creado en 1566. Posteriormente, se visitaron instalaciones del Grupo Almansa, como simulador STO, Steel Beasts, segundo escalón y escuadrones.

Para preparar el tiro, se llevaron a cabo prácticas de municionamiento con dos Pizarro del Batallón de Infantería de Carros de Combate Málaga I/10, así como unas teóricas en las instalaciones del Grupo Almansa. A continuación, la Primera Sección de alumnos se integró con el ELAC 2 en el «Vivac Sur», realizando esa noche un ejercicio de posiciones defensivas. Por su parte, la Segunda Sección se incorporó al ELAC 3 en «Casa Mata» y llevó a cabo teóricas sobre seguridad en medios acorazados, montaje de ametralladora coaxial en VEC, reconocimiento de itinerario, identificación de medios militares y partes y mensajes.

El martes se realizó el tiro con dos Pizarro del Batallón Málaga y, posteriormente, con dos Leopard del Grupo Almansa. Finalizado el tiro, cada sección volvió con el escuadrón en el que estaba integrada. Sargentos alumnos de la Primera Sección mandaron línea de tiro con FUSA y lideraron sesiones teórico prácticas sobre procedimiento radiofónico, identificación de medios y uso de la PR4G. La Segunda, por su parte, impartió teóricas, esta vez sobre líneas de posiciones, visión nocturna, puestos de observación y escucha y zona de aterrizaje de helicóptero.

La mañana siguiente se dedicó a la limpieza de los sistemas de armas empleados en el tiro. Desde esa tarde y hasta la mañana del jueves 20, ambos escuadrones participaron un tema táctico ambientado en una operación de estabilización, en la que debían llevar a cabo misiones de reconocimiento y seguridad. Por la tarde, ambas secciones limpiaron armamento, material y equipo previamente a su entrega.

Los alumnos tuvieron la oportunidad de ejercer mando, lo que ha favorecido enormemente su aprendizaje, gracias a la predisposición del personal del Grupo Almansa, que realizaron un gran esfuerzo para involucrar a los sargentos alumnos en todas las tareas y ejercicios.

INSTRUCCIÓN ECUESTRE EN LA GUARDIA REAL Y EL CMCC DE ZARAGOZA



Durante el mes de marzo, alumnos de la Academia de Caballería han realizado ejercicios en los que la actividad central la ha constituido la instrucción ecuestre.

Los sargentos alumnos del Escuadrón de 3.º de EMIES las llevaron a cabo los días 13 al 17 en el Centro Militar de Cría Caballar de Zaragoza. El Escuadrón se dividió en tres grupos, con sesiones teóricas de monta, ganado, veterinaria, enganches y guarnicionería. Tras ellas, se han realizado las correspondientes prácticas, en las que los sargentos alumnos han aprendido las nociones básicas de los tres aires del caballo, siendo el último día capaces de ponerlos en práctica.

Otras sesiones se dedicaron a realizar camas, limpieza del ganado, montaje del tendido eléctrico, embarque y desembarque, primeros auxilios y, por último, la extracción de semen para la reproducción y posterior cría de estos animales, una de las actividades principales realizadas en este centro.

Además de la formación ecuestre, durante las tardes y noches, se han realizado ejercicios de instrucción físico militar, aplicación de SIAE, escritos militares e identificación de medios.

La última semana de marzo fue el turno de los caballeros y damas alféreces cadetes de 5.º de EMIEO, en la que tuvieron un nuevo contacto con el caballo, así como con las actividades tan variadas que realiza la Guardia Real y, más concretamente, el Escuadrón de Escolta Real.

La semana comenzó con aspectos básicos de familiarización con el mundo ecuestre, ya que para los de acceso con titulación era la primera vez que se subirían a un caballo. Los aires del caballo, las ayudas, la diferencia entre manos y pies del equino, o las medidas de seguridad en el cuadrilongo, fueron algunos de los conceptos explicados por los mandos de la unidad.

Los primeros ejercicios se orientaron al caballo y al arte de montar, con transiciones entre paso, trote y galope. Pronto, algunos cadetes pudieron disfrutar de un paseo por las inmediaciones de El Pardo con el coronel Pablo Mateo Álvarez de Toledo, jefe de la Guardia Real, mientras que el resto lo harían un día después también por el mismo paraje natural. Montar por campo abierto, con pendientes, laderas, elevaciones y diferentes terrenos, fue la experiencia más valorada por los alumnos.



El último día, se realizó un ejercicio de orden cerrado a caballo sobre terreno asfaltado, con los caballos provistos de gamarra hasta el pecho petral y porta sable. El Escuadrón de Escolta Real, al mando de su capitán, simuló lo que sería un desfile Real, con la complejidad que conlleva.

Durante las tardes, se impartieron clases sobre seguridad y protección de convoy y escolta de autoridades. Mención especial merecen las visitas al museo y a

la colección de vehículos de la Guardia Real, con uniformes, guiones y estandartes, y las carismáticas motos Harley-Davidson, por citar algunos ejemplos.

En ambos casos, se aprovechó al máximo el tiempo disponible para que las unidades anfitrionas, Guardia Real y Centro Militar de Cría Caballar de Zaragoza, impregnaran a los alumnos del amor a las misiones que desempeñan, el cariño al caballo y el cuidado del equipo, contribuyendo a forjar su espíritu jinete, que les hará estar preparados para superar los obstáculos que se les presenten.